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星报讯 (方宗根) 近日，记者从省直

效能办获悉,安徽省政府2012年度依法行

政考核日前启动，考核设置了网上测评环

节。我省自今年启动依法行政示范单位创

建活动，旨在通过省、市、县、乡(镇)“四级联

创”，整体推进各级政府依法行政能力和水

平。此次考核中，示范创建活动开展情况

也被纳入考核内容。

省政府年度依法行政考核的对象为各

设区的市政府，省政府各部门、各直属机

构。考核采取自查、复查、社会测评、省推

进依法行政工作领导小组成员单位评议和

领导小组办公室评议相结合的方式进行。

考核内容包括依法科学民主决策、规范行

政执法行为、推进政务公开等多方面，满分

为100分。考核结果纳入省政府年度目标

管理考核和省直机关效能建设考核体系。

“因违法、不当行政决策受到问责；或是

对群众举报投诉、新闻媒体反映的问题，未认

真调查处理，造成严重社会影响的，每件次

扣2分，扣完单项得分为止。”省政府法制办

依法行政指导处有关负责人介绍，“网友可

通过省政府网站相关栏目，给16个设区的

市和40余个省直单位依法行政情况打分。”

如今，无论大会小会，无论面对的听众

是谁，很多领导干部需要讲话发言时，都喜

欢把任务压在秘书身上。一些官员开会全

靠讲话稿，对会议所涉及的问题不研究、不

思考、不调研。很多领导干部不会说家常

话、老百姓爱听的话、亲切的话、真心的话，

长期依赖秘书这个拐棍。

领导干部不愿自己动笔，原因无外乎以

下几个：会议太多太滥，领导疲于应付，有些

情况不熟悉，只好拿着秘书或他人写好的稿

子念；有的领导对于自己所管辖的领域，情

况没有吃透，很少下基层，不熟悉情况，提不

出自己的观点，也说不出自己的话，只得跟

着秘书的笔杆子走；照着秘书的稿件念，只

要数字、事实无偏差，发言就会很“安全”，不

会有石破天惊或者雷人之语。很多情况下，

领导并不喜欢长假空、“正确”而无用的文

章，但有时出于某种习惯，有时出于对秘书

劳动的尊重，有时限于精力的原因，一般不

会离开稿子“另搞一套”。

如果要改变这种情况，领导干部就得

进行深入地调查研究。既要“术业有专

攻”，又要对国家现行的方针政策“吃得透、

摸得准、讲得清”，这需要下一番苦功夫。

会风、文风的背后，是党的工作作风。

领导干部的文风，对所辖地区、所在单

位、所属干部的文风，有着极强的示范作

用。逄先知在《毛泽东和他的秘书田家英》

一文中说：“毛泽东作报告、作讲演、写文

章，从来不让别人代笔。”毛泽东的绝大部

分文稿、讲话都是他自己亲笔写的。

写文章是一个领导干部的基本功，领导

干部写文章，写下的不只是文字，更重要的是

思想、是主意、是点子、是责任。有的领导讲

话妙趣横生，有的领导讲话却索然无味，除了

跟讲话者本人的个性和演讲技巧有关外，也

看领导是自己“动手”还是由秘书“代劳”。

领导干部在写发言稿时，可以让秘书

和一些部门的负责人提供相关的数据，但

关键的提法要自己定，方针政策的把握要

自己说，不能一切都依靠下属依靠秘书。

拒绝秘书包办发言稿是一种负责任的为官

从政的态度，更是眼下各级领导干部改文

风行之有效的手段。 省直效能办

合肥房产局产权监理处
主动工作获锦旗

近日，合肥三中的张主任将一面印有“情

系教育落实民生，排忧三中温暖园丁”的锦旗

送到了科长的手中。

原来事情是这样的：合肥三中有一幢住

宅楼，由于历史原因，缺少规划许可证等重要

办证材料，造成了十多年来教职工的住房拿

不到房产证，教职工们一直为此苦恼。产权

登记科的工作人员知悉此事后，本着“解决历

史遗留问题”的工作态度，主动和三中的张主

任一起去相关部门了解情况，协调解决，终于

在短短的几天时间里把合肥三中十多年的

“硬骨头”顺利啃了下来。

产权登记科的工作人员表示，我们将

以此为动力，按照党的“十八大”报告中提

出的“解决好人民最关心最直接最现实的

利益问题，在学有所教、劳有所得、病有所

医、老有所养、住有所居上持续取得新进

展，努力让人民过上更好生活”的目标做好

本职工作。 孙祥仙 陈祥华

省政府年度依法行政考核启动
考核设置网上测评环节

领导发言如何不念稿

办理房产证
可以在家里签字

“真是谢谢你们！没想到办房产证也可

以在家里签字”，这句话是出自一位老奶奶的

口中。近日，一位老人家前来庐阳房屋办证交

易中心办理转移登记时，由于家庭关系复杂，

无法提供婚姻证明，其配偶不愿到现场签字，

心情比较急躁。中心工作人员耐心劝导老人

家不要着急，告诉老人家可以派人上门服务，

待其情绪稳定后，又详细解释房屋登记流程、

收件标准等相关业务知识，随后登记科立即指

派两名工作人员前往老人爱人的住处，完成了

登记签字手续。

几年来，庐阳房屋办证交易中心实行

“上门服务”、“绿色通道”等便民利民服务

措施，为有特殊需求的群众提供上门服务，

做到特事特办，急事急办，受到社会广泛好

评和肯定。今年以来，共上门服务46次，享

受绿色通道服务21件，特事特办8件。

许红

合肥市包河区大圩镇

获评国家4A景区

近日，全国旅游景区质量等级评定

委员会公布了全国69家新评定的4A级

景区名单，合肥市包河区大圩生态农业

旅游景区成功入围，正式晋升为国家4A

级旅游景区。

位于巢湖之滨的大圩生态农业旅游

景区拥有良田3.8万余亩，水网交错、路

网纵横、林木成行，水乡田园气质浑然天

成。大圩生态农业旅游景区以生态农业

和绿色田园为天然载体，以发展“徽派风

格、水乡特色、生态果园、都市农庄”为特

色，旅游景点生态特色、地方特色和人文

特色兼备，被誉为“中国最美的湖区都市

田园”，已经发展成为合肥市乃至安徽省

发展休闲农业和乡村旅游的金字招牌。

近年来，大圩生态农业旅游景区建

设步伐加快，节庆活动多样，尤其是著

名的大圩葡萄节已经成为合肥乡村旅游

的典范。今年10月份，国家旅游局验收

组一行，在对大圩镇创建4A级旅游景

区工作进行全面验收时指出，大圩生态

农业旅游景区是休闲农业、乡村旅游、

农业旅游产品开发的典型。景区在观

光、休闲、体验于一体的旅游综合产品

的打造及服务设施、服务水平的提升上

下了很大功夫，既取得了显著成效，也

取得了良好效益。

此次大圩生态农业旅游景区获评国

家4A级旅游景区，标志着该景区的建设

迈上新台阶，对于提升其全国休闲农业

与乡村旅游示范区的形象，促进景区快

速发展等都具有重要意义。
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